
 

No vigésimo quarto dia do mês de outubro do ano de dois mil e vinte quatro, às dez horas, foi 

realizada a nona reunião ordinária de dois mil e vinte quatro do Conselho do Centro de Ciências 

Agrárias via Google Meet. Estiveram presentes os seguintes membros: Presidente do Conselho, 

José Torres Filho; Chefe do DCA, Felipe de Azevedo Silva Ribeiro, Chefe de Departamento 

do DCAF, Jailma Suerda Silva de Lima; Coordenadores dos cursos de graduação: Adrian 

José Molina Rugama (Agronomia), Carlos Eduardo Bezerra de Moura (Medicina 

Veterinária), Rennan Herculano Rufino Moreira (Zootecnia), Humberto Gomes Hazin 

(Engenharia de Pesca), Pompeu Paes Guimarães (Engenharia Florestal); Coordenadores dos 

cursos de Pós-Graduação: Aurelio Paes Barros Junior (PPGFITO), Heider Irinaldo Pereira 

Ferreira (PPGRMV), Daniel Valadão Silva (PPGMSA), Rennan Ricardo Henrique de Lima 

Leite (PPGATS), Herculano Rufino Moreira (PPGPA), Rafael Rodolfo de Melo 

(PRODEMA), Representação docente dos Departamentos: Josemir de Souza Gonçalves 

(DCA), Lindomar Maria da Silveira / Rui Sales Júnior (DCAF). Foram apresentadas as 

justificativas de ausência dos Conselheiros: Ioná Santos de Araújo Holanda, Kilder Dantas 

Filgueira e Rennah Herculano Rufino Moreira. As justificativas de ausência foram votadas e 

aprovadas por unanimidade. Verificada a presença de “quorum” legal, o Presidente do 

Conselho, José Torres Filho, declarou aberta a reunião. O conselheiro Josemir de Souza 

Gonçalves solicitou a inclusão dos seguintes pontos de pauta: a) Apreciação e deliberação 

acerca de alteração de regime de trabalho, conforme Processo 23091.007882/2024-8; 

b)Apreciação e deliberação sobre solicitação de exclusão/ cancelamento de turmas, referentes 

as componentes curriculares, MET1832 – Química Geral (Turmas 04 e 05) e MET1833 – 

Laboratório de Química Geral (Turmas 03 e 13), ofertadas no período letivo 2024.1, conforme 

Ofício 33/2024 – DET/CE; c)Apreciação e deliberação sobre alteração, no sistema SIGAA, do 

feriado municipal de Pau dos Ferros no calendário acadêmico para o período letivo de 2024.1. 

A pauta com a inclusão dos três pontos foi votada e aprovada por unanimidade. Após, foi 

realizada a leitura da pauta descrita a seguir: PRIMEIRO PONTO. Apreciação e deliberação 

sobre as atas da quinta e sexta reunião extraordinária de 2024 do Conselho do CCA. 

SEGUNDO PONTO. Apreciação e deliberação sobre processos de renovação de afastamento 

de servidores docentes. TERCEIRO PONTO. Apreciação e deliberação sobre recurso 
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apresentado por Josué Phyllipe Peres Ribeiro, conforme processo 23091.013248/2024-24. 

QUARTO PONTO. Apreciação e deliberação acerca do perfil da vaga código n° 0934077, 

conforme processo nº 23091.021329/2023-90. QUINTO PONTO. Apreciação e deliberação 

sobre Programas Gerais de Componentes Curriculares - PGCCs. SEXTO PONTO. Apreciação 

e emissão de parecer sobre a criação do seguinte Curso de Pós-graduação lato sensu: 

Especialização em Tecnologias sociais, inovação e práticas sustentáveis em agroecologia, 

conforme Ofício nº 86, de 29 de julho de 2024, da Pró-Reitoria de Pesquisa e Pós-Graduação - 

PROPPG. SÉTIMO PONTO. Apreciação e deliberação acerca de alteração de regime de 

trabalho, conforme Processo 23091.007882/2024-85. OITAVO PONTO. Apreciação e 

deliberação sobre solicitação de exclusão/ cancelamento de turmas, referentes os componentes 

curriculares, MET1832 – Química Geral (Turmas 04 e 05) e MET1833 – Laboratório de 

Química Geral (Turmas 03 e 13), ofertadas no período letivo 2024.1, conforme Ofício 33/2024 

– DET/CE. NONO PONTO.  Apreciação e deliberação sobre alteração, no sistema SIGAA, do 

feriado municipal de Pau dos Ferros no calendário acadêmico para o período letivo de 2024.1. 

DÉCIMO PONTO. Outras ocorrências. Após a leitura, a pauta foi votada e aprovada por 

unanimidade. Inicialmente, o Presidente do Conselho colocou em deliberação o primeiro ponto 

da pauta que trata da apreciação e deliberação das atas da quinta e sexta reunião extraordinária 

de 2024 do Conselho do CCA. Sem comentários, a ata foi votada e aprovada por unanimidade. 

Logo após, o Presidente do Conselho colocou em apreciação o segundo ponto que trata sobre 

apreciação e deliberação sobre processos de renovação de afastamento de servidores docentes. 

Após apreciação foi proposto o afastamento do servidor Jackeney Luan Azevedo de Souza com 

ressalvas da data. O ponto com essa proposta foi votada e aprovada por unanimidade. O 

Presidente do Conselho colocou em apreciação o terceiro ponto sobre o recurso apresentado 

por Josué Phyllipe Peres Ribeiro, conforme processo 23091.013248/2024-24. O conselheiro 

Josemir de Souza Gonçalves comentou que não há amparo legal para estudo domiciliar para 

tratar de doença do cônjuge. Frisou que a PROGRAD e o Comitê de Graduação negaram o 

recurso do discente. Sem mais comentários, o recurso do apresentado por Josué Phyllipe Peres 

Ribeiro foi negado com sete votos contrários e duas abstenções. No quarto ponto houve 

apreciação sobre o perfil da vaga código n° 0934077. O Presidente do Conselho explicou que o 
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código de vaga n° 0934077 - PROFESSOR DO MAGISTÉRIO SUPERIOR está vinculado ao 

Departamento de Ciências da Saúde do Campus Mossoró e teve o perfil/área aprovados pelo 

Departamento de Ciências da Saúde e o Centro de Ciências Biológicas e da Saúde – CCBS. 

Sem comentários, o código de vaga n° 0934077 foi votado e aprovado por unanimidade. No 

quinto ponto deu-se início a apreciação e deliberação sobre Programas Gerais de Componentes 

Curriculares – PGCCs. Sem comentários, os PGCC’s foram votados e aprovados por 

unanimidade. No sexto ponto, houve a apreciação e emissão de parecer sobre a criação do 

seguinte Curso de Pós-graduação lato sensu: Especialização em Tecnologias sociais, inovação e 

práticas sustentáveis em agroecologia. Sem comentários, a criação do curso foi votado e 

aprovado por unanimidade. Após, foi apreciado o sétimo ponto acerca de alteração de regime 

de trabalho, conforme Processo 23091.007882/2024-85. O Presidente do conselho explicou que 

trata-se de alteração de regime de trabalho do servidor Marcus Tullius Leite Fernandes dos 

Santos de vinte horas semanais para quarenta horas semanais. O conselheiro Josemir de Souza 

Gonçalves comentou que existe a possibilidade de alteração de regime de trabalho do servidor 

Marcus Tullius e o mesmo teve aprovação em todas as instâncias pelo qual o processo tramitou. 

Sem mais comentários, o pedido de alteração de regime de trabalho foi votado com sete votos 

favoráveis e duas abstenções. No oitavo ponto foi apreciada a solicitação de exclusão/ 

cancelamento de turmas, referentes aos componentes curriculares, MET1832 – Química Geral 

(Turmas 04 e 05) e MET1833 – Laboratório de Química Geral (Turmas 03 e 13), ofertadas no 

período letivo 2024.1, conforme Ofício 33/2024 – DET/CE. O conselheiro Josemir de Souza 

Gonçalves explicou que existe uma Resolução que rege o afastamento dos docentes do país e 

que no processo há a exigência da carta de anuência dos docentes que estariam responsáveis por 

esses componentes curriculares quando da inexistência de professores substitutos. O mesmo 

frisou que falta documentação da PROGEPE, DTE e DCME para esclarecer o que aconteceu 

durante todo o semestre para justificar esse pedido de exclusão/ cancelamento de turmas no final 

de um semestre letivo, tendo 118 discentes matriculados. O conselheiro Adrian José Molina 

Rugama concordou com o posicionamento do conselheiro Josemir de Souza Gonçalves. 

Relatou que na Agronomia teve uma situação parecida em que metade dos ingressantes ficaram 

de fora de uma disciplina por questão de matrícula, no entanto a coordenação tentou várias 
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alternativas para atender a turma sem cogitar o cancelamento da disciplina. O conselheiro Rui 

Sales Júnior comentou ser estranho aprovar um afastamento do país sem apresentar a carta de 

anuência dos docentes que estariam responsáveis por esses componentes curriculares quando da 

inexistência de professores substitutos. Complementou que esse documento é obrigatório 

mesmo nos casos em que há previsão legal de contratação de professor substituto. O conselheiro 

Pompeu Paes Guimarães comentou que a decisão já foi tomada uma vez que já está no final 

do semestre e não há mais tempo hábil para solucionar o problema. Sem comentários, a 

solicitação de exclusão/ cancelamento de turmas foi votada e aprovada com seis votos 

favoráveis, dois contrários e duas abstenções. No nono ponto deu-se início a apreciação sobre 

alteração, no sistema SIGAA, do feriado municipal de Pau dos Ferros no calendário acadêmico 

para o período letivo de 2024.1. O conselheiro Josemir de Souza Gonçalves explicou que 

trata-se apenas da transferência do feriado municipal em Pau dos Ferros  de 04 de setembro de 

2024 para 13 de setembro de 2024 e que em virtude disso precisa alterar no sistema SIGAA o 

calendário acadêmico para o período letivo de 2024.1. Sem mais comentários, essa alteração do 

feriado municipal de Pau dos Ferros no calendário acadêmico para o período letivo de 2024.1foi 

votada e aprovada por unanimidade. Em outras ocorrências, o conselheiro Adrian José Molina 

Rugama questionou se as cotas de auxílios financeiros para estudante sofreria algum corte e o 

Presidente do Conselho respondeu que não e esclareceu que o que houve até o momento foi 

alocação dos recursos de diárias e passagens no Gabinete para serem feitos com os critérios 

deles. O conselheiro Humberto Gomes Hazin comentou que solicitou a manutenção de um 

ar-condicionado e recebeu a resposta que estava sem recursos. O Presidente do Conselho, José 

Torres Filho, respondeu que desconhece essa situação e que o contrato de manutenção de 

ar-condicionado está funcionando. Por fim, o presidente do Conselho agradeceu a presença dos 

membros e deu por encerrada a reunião às oito horas e cinquenta e um minutos. E eu, Hérica 

Kalianny Lopes Figueirêdo Rocha, secretária do CCA, lavrei a presente ata que será assinada 

por mim e demais conselheiros (as) quando aprovada.     
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